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Aos nove dias do mês de fevereiro de dois mil e oito, às nove 1 

horas, na Sala de Reuniões dos Órgãos Colegiados do Ministério 2 

Público do Estado do Ceará, na sede da Procuradoria Geral de 3 

Justiça – PGJ, reuniram-se para a 43ª Reunião Ordinária do 4 

Conselho Estadual Gestor do Fundo de Defesa dos Direitos Difusos 5 

– CEG/FDID, sob a Presidência da Dra. Maria do Perpétuo Socorro 6 

França Pinto, Presidente do Conselho Estadual Gestor do Fundo de 7 

Defesa dos Direitos Difusos, representante da Procuradoria Geral 8 

de Justiça – PGJ, as Conselheiras e Conselheiros adiante 9 

indicados: Dra. Tharin Cristino Frota Mont’Alverne, 10 

representante  do Conselho de Políticas e Gestão do Meio 11 

Ambiente – CONPAM; Dra. Maria Lúcia Teixeira de Castro, 12 

representante da Procuradoria Geral do Estado – PGE; Dra. 13 

Marilene da Páscoa Barros, representante da Secretaria da 14 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior – SECITECE; Dra. Ana Lúcia 15 

Carneiro Bezerra, representante da Secretaria da Cultura do 16 

Estado do Ceará – SECULT; Dr. João Gualberto Feitosa Soares, 17 

Secretário Executivo do Programa Estadual de Proteção e Defesa 18 

do Consumidor – DECON; Dra. Sheila Cavalcante Pitombeira, 19 

Coordenadora do Centro de Apoio Operacional da Proteção à 20 

Ecologia, Meio Ambiente, Paisagismo, Patrimônio Histórico, 21 

Artístico e Cultural – CAOMACE; Dr. José Francisco Oliveira 22 

Filho, representante da 2ª Promotoria de Justiça do Meio 23 

Ambiente e Planejamento Urbano – PJMA; Dr. Edson Alves da Silva 24 

Filho representante da Secretaria do Turismo do Estado do Ceará 25 

– SETUR e o Deputado Sérgio Araújo de Lima Aguiar, representante 26 

da Assembléia Legislativa do Estado do Ceará – AL. Não 27 

compareceram: a representante da Secretaria de Saúde – SESA e a 28 

representante da Secretaria da Fazenda – SEFAZ. Sem 29 

Representação: as 03 (três) ONG’s. Dra. Maria do Perpétuo 30 

Socorro França Pinto - PGJ, Presidente do Conselho iniciou a 31 

sessão cumprimentando os Conselheiros presentes. Em seguida 32 

verificando a existência de quorum iniciou a reunião. 33 

Inicialmente, quis saber do resultado da reunião que aconteceu 34 

na Procuradoria Geral do Estado – PGE com a participação da Dra. 35 

Lúcia Teixeira de Castro, Dra. Sheila Pitombeira, Dr. Gualberto 36 

Feitosa (DECON), a Dra. Jaçuleide e Dr. Pedro Henrique (PGE) 37 

para tratar dos processos do Programa Estadual de Proteção e 38 

Defesa do Consumidor - DECON que são encaminhados à PGE para 39 

cobrança judicial. Dra. Maria do Perpétuo Socorro França Pinto 40 

falou que em uma reunião anterior com a PGE, esta estava 41 

pensando em criar uma Procuradoria Especializada para dar vazão 42 

aos processos a ela encaminhados. E comentou que se forem 43 

arrecadados os recursos referentes aos processos que estão na 44 

PGE, o FDID vai ser um dos Fundos que terá muito dinheiro, pois 45 

existem lá mais de quatrocentos processos parados. Solicitou a 46 
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Dra. Maria Lúcia Teixeira de Castro que falasse do resultado da 47 

reunião ocorrida na PGE, tendo esta passado a palavra para a 48 

Dra. Sheila Cavalvante Pitombeira que explicou que nessa reunião 49 

foi visto que a maioria dos processos encaminhados a PGE estão 50 

carecendo de algumas informações. Deu como exemplo: quando o 51 

DECON faz uma autuação e o autuado recorre a Junta Recursal do 52 

DECON – JURDECON, e esta ao revisar o processo baixa o valor da 53 

multa a ser paga, no entanto quando o processo é enviado à PGE, 54 

este é encaminhado com o valor da multa inicialmente aplicada. 55 

Portanto, o processo deve ser devolvido a PGJ, pois a PGE não 56 

pode mudar o documento corrigindo o seu valor. Outro ponto é a 57 

respeito de algumas omissões, como por exemplo, a falta do 58 

Cadastro Nacional da Pessoa Jurídica - CNPJ. Informou que o Dr. 59 

João Gualberto já está sabendo das correções que devem ser 60 

realizadas, e solicitou à PGE a devolução dos processos para 61 

correções. Falou também da necessidade de ter uma estrutura de 62 

cobrança de título de dívida estatal baseada só no tributo, pois 63 

a legislação estadual não está preparada para a cobrança de 64 

dívida de valores decorrentes de Termos de Ajustamento de 65 

Conduta - TAC firmado pelo Ministério Público, por outros órgãos 66 

ambientais ou outros órgãos que têm competência para fazê-los, 67 

como também das autuações realizadas pelo DECON e até os títulos 68 

judiciais que não são cumpridos. E deu como exemplo: Os TAC’s 69 

firmados, que depois não há o cumprimento daquele acordo que 70 

seria o ajustamento firmado em juízo, o título, para daí ser 71 

feita a inscrição e a cobrança. Falou que por isso necessita que 72 

o Estado, o Ministério Público, e um representante da Assembléia 73 

Legislativa formatem um texto legal nesse sentido. Informou que 74 

o pessoal da Procuradoria Geral do Estado ficou de agendar uma 75 

reunião com a presença dos órgãos citados, e que a pedido do Dr. 76 

Pedro Henrique Gênova a reunião fosse marcada para a segunda 77 

semana de março. Perguntou ao Dr. João Gualberto se ele já havia 78 

recebido os processos da PGE. Dr. João Gualberto Feitosa Soares 79 

respondeu que ainda não havia recebido. Dra. Maria do Perpétuo 80 

Socorro França Pinto indagou qual o percentual de processos que 81 

estão com esses problemas. Dra. Sheila Cavalcante Pitombeira 82 

respondeu que quase todos, pois quando não estão numa falha 83 

técnica, estão em outra. Falou que para ocorrer a inscrição na 84 

dívida ativa é exigida uma formalidade que nem a PGE se 85 

apercebeu disso para advertir a PGJ, e nem esta se apercebeu que 86 

deveria tê-la consultada previamente para não ter ocorrido 87 

nessas omissões. Falou ainda das execuções das multas judiciais 88 

nos crimes, nas condutas delitivas, que faz vinte anos e que até 89 

hoje não foi criado nenhum mecanismo, instrumento para a sua 90 

cobrança. Devido a ausência desse disciplinamento estadual para 91 

fazer o recolhimento e inscrição na dívida ativa dessas 92 
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questões, muitas delas já prescreveram. Então, o Estado vai 93 

verificar a parte do procedimento do seu interesse, a Assembléia 94 

Legislativa vai verificar a técnica legislativa adequada, e como 95 

o Ministério Público é um cliente excepcional dessa questão 96 

porque tem os Termos de Ajustamento de Conduta e o DECON, então 97 

representa esse segmento. Solicitou da Dra. Lúcia Teixeira que 98 

agendasse com o Dr. Pedro Henrique uma data para se reunirem e 99 

decidirem essa questão. Dra. Maria do Perpétuo Socorro França 100 

Pinto – Primeiro Ponto: Aprovação da Ata da 8ª Reunião 101 

Extraordinária. Indagou se algum Conselheiro tinha alguma 102 

observação a fazer. Como não houve nenhuma observação, a ata foi 103 

aprovada. Segundo Ponto: Apresentação do Demonstrativo 104 

Financeiro dos valores recolhidos ao FDID referentes ao mês de 105 

fevereiro de 2009, cujo saldo é de R$ 609.852,73 (seiscentos e 106 

nove mil oitocentos e cinquenta e dois reais e setenta e três 107 

centavos) que desse valor estão disponíveis R$ 376.963,45 108 

(trezentos e setenta e seis mil novecentos e sessenta e três 109 

reais e quarenta e cinco centavos) para financiar novos 110 

projetos, já tirando os 20% (vinte por cento) da Procuradoria 111 

Geral de Justiça. Terceiro Ponto: Proposta de alteração do 112 

Projeto – Reaparelhamento e Modernização do Ministério Público 113 

apresentado pela Procuradoria Geral de Justiça em 2008. Dra. 114 

Maria do Perpétuo Socorro França Pinto falou que o parecer da 115 

Assessoria da Procuradora Geral de Justiça foi distribuído a 116 

todos os Conselheiros, juntamente com o Memorando nº08/2009-117 

APC/PGJ, da Dra. Tereza Jacqueline de Mesquita Ciríaco, 118 

Coordenadora da Assessoria de Planejamento da PGJ e Coordenadora 119 

do Projeto, onde apresenta o demonstrativo da execução do citado 120 

projeto e solicita a apreciação do Conselho à proposta 121 

apresentada, ressaltando que a mesma não altera o objeto do 122 

projeto. Falou que a proposta do projeto é comprar 09 (Nov) 123 

notebooks em substituição aos itens: 01 – 1 Servidor tipo 1, 124 

item 04 – 4 Impressoras laser, item 05 – 16 Impressoras jato de 125 

tinta e item 09 – 2 GPS, passando a palavra para a Dra. Maria 126 

Ivonete Batista Albuquerque que falou que na justificativa 127 

apresentada, o Servidor tipo 1 e os GPS foram empenhados com 128 

recursos da PGJ, enquanto que as Impressoras a Laser e jato de 129 

tinta deixaram de ser adquiridas face ao fracasso do lote 6 do 130 

Pregão Eletrônico nº06/2008. A PGJ submete à apreciação deste 131 

Conselho a proposta de alteração do Projeto para a utilização da 132 

sobra dos recursos no valor de R$ 21.596,94, para contemplar a 133 

compra de 09(nove) notebooks, no valor de 2.471,00 cada. Informa 134 

ainda que dos 09 nove) notebooks, 01(um) será adquirido 135 

utilizando-se recursos do FDID (R$ 1.828,94) e da PGJ (R$ 136 

642,06) para que não ocorra mudança no valor total do FDID 137 

(Concedente) que é de R$ 64.385,00. Dra. Maria do Perpétuo 138 
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Socorro França Pinto leu o parecer da assessoria da PGJ, que 139 

opinou favoravelmente pela alteração pleiteada, por considerá-la 140 

legalmente viável, colocando-a em discussão e votação. A 141 

proposta foi aprovada por todos os Conselheiros. Perguntou sobre 142 

o projeto da Procuradoria Geral do Estado. Maria Ivonete Batista 143 

Albuquerque respondeu que ele entraria em assuntos gerais, pois 144 

a solicitação foi apresentada dia 06, depois do fechamento da 145 

pauta. Dra. Maria do Perpétuo Socorro França Pinto passou a 146 

palavra para a Dra. Maria Lúcia Teixeira, para que ela como 147 

coordenadora do projeto fizesse a exposição da solicitação. Dra. 148 

Maria Lúcia Teixeira de Castro indicou para falar sobre a 149 

solicitação a Dra. Marcela Saldanha Girão que explicou que 150 

quando da realização da licitação para adquirir os equipamentos 151 

previstos no plano de trabalho do Convênio nº 01/08, verificou-152 

se que alguns itens deixaram um saldo de recursos razoavelmente 153 

grande, e outros faltariam recursos para a sua aquisição, 154 

justificando que o aumento desses equipamentos deveu-se ao tempo 155 

que foi feita a consulta de preços para a elaboração da 156 

proposta, seguida da crise financeira mundial. Falou que no 157 

ofício enviado consta uma planilha mostrando tudo o que foi 158 

alocado no projeto e o que foi arrematado no pregão, para que se 159 

possa ver o saldo, explicando detalhadamente todo o processo de 160 

remanejamento. Disse restar um saldo de R$ 5.362,00 e a 161 

solicitação também é de utilizar esse saldo de recursos para 162 

adquirir outros equipamentos a serem usados pelas equipes dentro 163 

desse projeto, como: uma máquina fotográfica, um GPS de 164 

navegação (utilização no campo), e um Scanner para escanear as 165 

plantas a serem enviadas para outros órgãos. Dra. Maria do 166 

Perpétuo Socorro França Pinto indagou se alguém queria se 167 

manifestar. Dra. Sheila Cavalcante Pitombeira disse ser parecida 168 

com a solicitação feita pela PGJ, só mudando os equipamentos. 169 

Dra. Maria do Perpétuo Socorro França Pinto colocou a 170 

solicitação da PGE em votação sendo aprovada por todos os 171 

Conselheiros. Assuntos Gerais: Informou do envio dos ofícios do 172 

Conselho Gestor aos Deputados Cirilo Pimenta, desejando votos de 173 

parabéns pela sua ascensão ao cargo de Presidente da Comissão de 174 

Meio Ambiente e Desenvolvimento do Semi-Árido e ao Deputado 175 

Moésio Loyola pela sua ascensão ao cargo de Presidente da 176 

Comissão de Defesa do Consumidor, ambos da Assembléia 177 

Legislativa do Estado do Ceará, moção proposta pela Conselheira 178 

Maria Lúcia Teixeira de Castro, representante da Procuradoria 179 

Geral do Estado; Ofício enviado ao Dr. Fernando Antônio da Costa 180 

Oliveira, Procurador Geral do Estado, formulando votos de 181 

congratulações pela iniciativa da realização do evento 182 

“Desapropriação e Perícia”, realizada pela PGE, moção proposta 183 

pelo Dr. Edson Alves da Silva Filho, Conselheiro representante 184 
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da Secretaria do Turismo do Estado do Ceará; Enviado ofício a 185 

Associação Caatinga solicitando documentação para cadastramento 186 

para concorrer às três vagas no Conselho Gestor do FDID; 187 

Informou que houve uma correção no Demonstrativo Financeiro do 188 

mês de janeiro de 2009 que foi para republicação por ser 189 

constatado um diferença a menor no valor total de R$ 6,62 (seis 190 

reais e sessenta e dois centavos); Divulgado no site da PGJ, 191 

Jornal Diário do Nordeste do dia 02/03/09, nas Comarcas de 192 

Crato, Caririaçu, Juazeiro do Norte, Missão Velha, Barbalha e 193 

outras cidades do Cariri, site das ONG’s, o Edital para 194 

apresentação dos Projetos/09. Solicitou ainda que os 195 

Conselheiros também fizessem a divulgação em seus órgãos. E que 196 

dia 18/03 por ocasião da reunião nas regionais de Quixadá e 197 

Iguatu seriam também divulgados o Edital e a inscrição das Ong’s 198 

para compor o Conselho Gestor Falou ainda que todos sentiam a 199 

ausência das organizações não governamentais  na composição do 200 

Conselho Gestor.  Facultou a palavra e submeteu ao Conselho 201 

votos de pêsames à Dra. Sheila Pitombeira e a sua família pelo 202 

falecimento do seu pai. Votos acolhidos por todos os 203 

Conselheiros. Dra. Sheila Cavalcante Pitombeira informou que dia 204 

04/03 tinha sido o aniversário da Ivonete. Dra. Maria do 205 

Perpétuo Socorro França Pinto solicitou que fosse inserida na 206 

ata votos de congratulações pelo aniversário, o que foi aceito 207 

por todos. Dra. Sheila Cavalcante Pitombeira solicitou que fosse 208 

enviado às faculdades de direito o Edital para apresentação de 209 

Projetos para divulgação entre os alunos e professores. 210 

Solicitação aceita por todos. A Palavra foi Facultada: Dra. 211 

Tarin Cristino Frota Mont’Alverne falou que estava representando 212 

a Dra. Tereza Farias justificando que a mesma está viajando 213 

participando das reuniões do governo itinerante. Agradeceu o 214 

material distribuído pela Dra. Ana Lúcia Teixeira da SECULT. 215 

Dra. Ana Lúcia Carneiro Bezerra falou da Revista da Cultura 216 

“Enredo”, do folder especial com a programação do mês de 217 

março/09 do Teatro José de Alencar, por este ser o mês do 218 

teatro. Informou que a SESA selecionou 100(cem) entidades que 219 

vão ser pontos de cultura, e que vai fazer com que o Edital do 220 

CEG/FDID chegue até essas entidades, que estão legalmente 221 

constituídas e aprovadas pelo Ministério da Cultura como Pontos 222 

de Cultura para que apresentem dentro de suas áreas alguns 223 

projetos. Dra. Marilene da Páscoa Barros parabenizou a Ivonete 224 

pelo seu aniversário dizendo que ela é uma pessoa muito dedicada 225 

e que merece o carinho de todos do Conselho. Dra. Lúcia de 226 

Castro Teixeira parabenizou a Ivonete pelo seu aniversário e 227 

informou que por conta do ofício enviado ao Dr. Fernando Antônio 228 

por solicitação do Dr. Edson Filho, o Seminário sobre 229 

Desapropriação foi um sucesso e vai ser realizado um outro nos 230 
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dias 30, 31/03 e 01/04, pois já tinha setenta pessoas inscritas, 231 

inclusive com a participação de peritos do estado. E que outro 232 

Seminário será realizado sobre o problema da utilização das 233 

áreas de preservação dos rios, açudes etc. Dra. Sheila 234 

Cavalcante Pitombeira parabenizou a Secretaria da Cultura pelo 235 

lançamento da revista e pela seleção das entidades como pontos 236 

de cultura. E sugeriu que o Ministério Público inscrevesse um 237 

artigo, pois existe um aspecto cultural das divisões, das 238 

estruturas de atuação do Ministério Público, como também do 239 

próprio Poder Judiciário, e que isso foi relacionado em outros 240 

locais que eram os termos, a atuação do M.P. nos cartórios 241 

antigos, e que isso é uma realidade. Indagou se ainda existia o 242 

prêmio “Saberes Culinários”, prêmio muito importante que tinha 243 

como objetivo avivar os saberes culinários cearenses, pois hoje 244 

a memória da culinária do Ceará está perdida e precisa ser 245 

resgatada. Dra. Ana Lúcia Carneiro Bezerra respondeu que sim. 246 

Dra. Maria do Perpétuo Socorro França Pinto sugeriu que fosse 247 

escrito um texto com a história do Ministério Público, pois 248 

existe uma lei para proteger o Patrimônio Histórico que é a 249 

7.347/85, e que o MP ainda não fez nada, não contou a sua 250 

história. Lembrou que na cidade do Juazeiro do Norte os 251 

Promotores de Justiça despachavam em cima de caixas de cebola 252 

porque não tinham birôs. Parabenizou a revista da Secretaria da 253 

Cultura. Dr. João Gualberto Feitosa Soares parabenizou a 254 

Secretaria da Cultura pelo lançamento da revista, do folder e 255 

disse que vai lê-los e que espera que a edição da revista 256 

continue. Em relação aos processos que estão na Procuradoria 257 

Geral do Estado disse que realmente existem algumas falhas, mas 258 

que ao assumir o DECON teve o cuidado de examiná-los 259 

detidamente, inclusive as inovações, pois 50% (cinqüenta por 260 

cento) das reclamações do DECON são de produtos. Disse que só 261 

assina os documentos depois de lê-los e examiná-los se houve 262 

recursos para a JURDECON, e se o valor da multa foi mantido. 263 

Disse ainda que está disposto a receber os processos e fazer as 264 

devidas correções e devolvê-los a PGE. Dr. Edson Alves da Silva 265 

Filho parabenizou a Ivonete pelo seu aniversário que é uma 266 

pessoa muito querida pelos Conselheiros e parabenizou também a 267 

SECULT pela revista e folderes. Deputado Sérgio Araújo de Lima 268 

Aguiar felicitou as Conselheiras pelo dia 08, dia internacional 269 

das mulheres. Falou que queria apresentar votos de pesar pelo 270 

falecimento do Mestre da Cultura de Barbalha, Líder dos 271 

Penitentes, a sua família, ao Secretário de Cultura e a 272 

Prefeitura Municipal de Barbalha. Dra. Maria do Perpétuo Socorro 273 

França Pinto colocou em votação à solicitação do Deputado Sérgio 274 

Aguiar que foi aceito por todos os Conselheiros. Dr. José 275 

Francisco de Oliveira Filho parabenizou as mulheres pelo dia 276 
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Internacional da mulher, e a Ivonete pelo seu aniversário, 277 

dizendo que as mulheres são peças preciosas, pois eram as 278 

auxiliares de Jesus Cristo, e pediu a Deus que as abençoassem 279 

para a manutenção da família. Dra. Maria do Perpétuo Socorro 280 

França Pinto agradeceu as felicitações em nome de todas as 281 

mulheres, e falou do movimento que aconteceu na Praia de Iracema 282 

com a morte de um homem que morava num bueiro e que faleceu, 283 

pois estava com pneumonia, e por causa da chuva teve uma parada 284 

respiratória. Indagou o que poderia ser feito para incentivar as 285 

ONG’s a cuidarem desses moradores. Dra. Sheila Cavalcante 286 

Pitombeira falou que a Prefeitura, o município doa casas, e que 287 

eles não aceitam. Dr. José Francisco de Oliveira Filho informou 288 

que a maioria dessas pessoas têm problemas mentais, e que a 289 

Prefeitura de Fortaleza celebrou um Termo de Ajustamento de 290 

Conduta para entregar 02 (duas) residências Terapêuticas, mas só 291 

foi entregue 01 (uma) através de uma ação civil pública que está 292 

com a Dra. Isabel Porto. Dra. Ana Lúcia Carneiro Bezerra falou 293 

que a proposta do governo federal através de Lei Federal é dar 294 

incentivo a família para cuidar do doente. Dr. José Francisco de 295 

Oliveira Filho falou que é obrigação do município ter as 296 

residências terapêuticas. Dra. Maria do Perpétuo Socorro França 297 

Pinto indagou se mais algum Conselheiro gostaria de fazer uso da 298 

palavra. Como não houve manifestação, encerrou a sessão 299 

agradecendo a todos os Conselheiros presentes.  300 

301 

 

Maria do Perpétuo Socorro França Pinto 

Presidente do CEG/FDID 
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